

LA TUBERCULOSE

PAR

Le Docteur Charles de BLOIS

TROIS-RIVIÈRES, P. Q.

Officier d'Académie (France), Membre correspondant de la Société de
Thérapeutique et de la Société de Médecine de Paris.

La tuberculose est l'affection la plus répandue et la plus meurtrière qui existe. Elle fait à elle seule plus de victimes que toutes les maladies contagieuses réunies ensemble.

Maladie de tous les âges, de tous les pays, de tous les temps, de toutes les conditions, elle fait périr chaque année, dans l'univers entier, deux millions de personnes.

On considère, d'après des statistiques récentes, que le monde civilisé perd chaque seconde un individu par la tuberculose ; les États-Unis en perdent un toutes les quatre minutes.

Au Canada, elle tue annuellement au delà de treize mille canadiens, et, d'après les rapports du conseil d'hygiène, il y aurait chaque année dans la seule province de Québec au delà de 3,000 décès causés par la tuberculose. Sur 10,000 personnes cette redoutable maladie en fait mourir annuellement plus de vingt-deux. Dans les districts ruraux, la tuberculose a une part de 9.14 par cent, dans les districts urbains de 11.51 sur la mortalité totale.

Communication faite au Premier Congrès d'Action Sociale du Diocèse des Trois-Rivières, tenu le 29 août 1912.